

temps, l'hérésie des Albigeois. De son côté, saint François d'Assise, par le renoncement le plus complet, le détachement du monde le plus sublime, la pratique de la pauvreté portée au plus haut degré, une pureté angélique, des élans d'amour divin qui consumaient son pauvre corps exténué, épura les mœurs, et réveilla dans les masses la piété et l'esprit de Jésus-Christ. Le monde entier s'était ému sous l'effort réuni de ces deux envoyés de Dieu. Comme deux colonnes puissantes, ils raffermirent l'édifice de l'Eglise. Mais il fallait cultiver la semence céleste qu'ils avaient jetée en terre ; il fallait un continuateur de leur œuvre, spécialement de l'œuvre de saint François. Saint Antoine de Padoue reçut de Dieu cette mission. A une éloquence dont les effets n'ont jamais été égalés depuis